

Fecha 13.03.2023	Sección Primera	Página 9
---------------------	--------------------	-------------



Operador de Ovalle, perseguido por caso Segalmex

Todo ha sido un escándalo en Segalmex. El organismo que fusionó a Diconsa y Liconsa, creado el 18 de enero de 2019 para centralizar la compra y el subsidio de productos agropecuarios, ha sido un desastre de corrupción que inevitablemente alcanza a uno de los amigos del presidente: Ignacio Ovalle Fernández, un exfuncionario priista que, en 1977, como director del Instituto Nacional Indigenista, se convirtió en el primer jefe en el sector público del ahora titular del Ejecutivo federal, Andrés Manuel López Obrador.

La semana pasada, la Fiscalía General de la República (FGR) consiguió 22 nuevas órdenes de aprehensión contra exfuncionarios y empresarios que presuntamente participaron en delitos de delincuencia organizada, lavado de dinero y peculado derivado de la compra simulada de miles de toneladas de azúcar en Segalmex.

Si bien el nuevo proceso judicial no incluye directamente al exdirector del organismo, Ignacio Ovalle Fernández, sí alcanza a uno de sus socios más cercanos: Luis Fernando Zurita Mora. Se trata del llamado "rey del abarroto", propietario de empresas a las que Segalmex compró 25 mil toneladas de

azúcar para el Programa de Abasto Rural, las cuales no fueron entregadas en su totalidad, pero fueron liquidadas con recursos públicos presuntamente por instrucción directa de Ovalle.

Fuentes de Segalmex y del gobierno federal aseguran que Zurita Mora es el prestanombres de los negocios de Ignacio Ovalle, y en esa misma categoría la FGR pretende llevarlo ante la justicia en tanto se logran elaborar más carpetas que lleven directamente hacia exdirector general de Segalmex.

A mediados del año pasado, previo al Cuarto Informe presidencial de Andrés Manuel López Obrador, se intentó dar un golpe de autoridad en Segalmex al liberarse 15 órdenes de aprehensión contra funcionarios de mediano y bajo nivel que ejecutaron una instrucción de pago anticipado de 142 millones de pesos al proveedor Servicios Integrales Carregin. La razón social involucrada era de Zurita Mora,

pero la presión aún no se desbordaba, por lo que el nombre del empresario no figuró entre los objetivos judiciales.

En el escenario actual, la FGR busca también aprehender por los delitos de delincuencia organizada, operaciones con recursos de procedencia ilícita y peculado a Manuel Lozano Jiménez, exdirector comercial de Liconsa; Carlos

Antonio Dávila, exdirector de Asuntos Jurídicos; Laura Patricia Hernández, excoordinadora corporativa de Gerencia de Presupuestos en la Dirección de Finanzas; Jesús Morales Garza y Roberto Rivera Ramos, exgerente y subgerente, respectivamente, de la Dirección Comercial encargada de la programación y adquisición de granos y azúcar.

En la pesquisa se incluyen a gerentes y subgerentes de los almacenes rurales al interior de la República.

Y aunque recientemente obtuvo un amparo y en dos ocasiones logró que se le permitiera llevar su proceso en libertad, la lista de funcionarios que la FGR busca llevar a prisión la encabeza René Gavira Segreste, extitular de la Unidad de Administración y Finanzas, quien dejó su cargo a principios del 2020 señalado por realizar inversiones por hasta 800 millones de pesos en instrumentos bursátiles de diversas instituciones financieras.

Los desvíos en Segalmex detectados durante la gestión de Ovalle suman más 15 mil millones de pesos, pero hay otros que conducen hacia el actual titular, Leonel Cota Montaña, por lo que se esperan más acusaciones por otras compras y contrataciones irregulares que involucran a más empresarios y funcionarios. ●

@MarioMal



Fecha 13.03.2023	Sección Primera	Página 9
----------------------------	---------------------------	--------------------

**Fuentes de Segalmex aseguran que
Zurita Mora es el prestanombres de
los negocios de Ignacio Ovalle.**